Société Française de Psychologie

71 avenue Edouard Vaillant, 92774 Boulogne Cedex Site internet: http://www.sfpsy.org



Cher.e.s adhérent.e.s, Cher.e.s collègues,

En tant que nouvelle Présidente, j'ai le plaisir, au nom du Conseil d'Administration, des départements et des commissions de la Société Française de Psychologie, de vous souhaiter une très bonne année 2025.

Pour notre société savante, l'année 2025 ouvre sur une période de transition. Je souhaite chaleureusement remercier René Clarisse, nouveau Past-Président, pour l'ensemble de son action. Il a permis de promouvoir une psychologie scientifique dans sa diversité, plus ouverte à l'international et, dans un contexte de profonde remise en cause de l'indépendance de la profession de psychologue, sa Présidence a contribué à ce que la SFP soit aujourd'hui devenue un acteur majeur de la défense d'un titre unique et de la construction de la réglementation de la déontologie des psychologues.

Cet édito me donne l'opportunité de remercier l'ensemble des membres du bureau et du Conseil d'Administration qui m'ont accueillie dans les meilleures conditions possibles. Fidèle aux valeurs d'unité et de coopération de la SFP, je souhaite œuvrer pour favoriser la construction d'une alliance entre chercheurs et praticiens au service du développement d'une psychologie scientifique plurielle, soucieuse de l'exercice professionnel des psychologues et de la protection des usagers de la psychologie.

L'année 2025 nous permettra de fêter les 40 ans de la loi de 1985 et de la création du titre de psychologue. Grâce à l'action du CERéDéPsy (Collectif « Construire Ensemble la Réglementation de la Déontologie des Psychologues), elle sera une fois encore placée sous le sceau de la déontologie. Le 18 janvier aura lieu, à Paris, l'Assemblée Inaugurale du CNCDP (Conseil National Consultatif de la Déontologie des Psychologues), instance fondée par une vingtaine d'organisations associatives et syndicales qui marquera une étape importante dans la construction d'une alternative à la création d'un ordre des psychologues dont la profession ne veut pas.

Cette année encore, la SFP sera à l'origine de plusieurs rendez-vous.

Les prochaines journées d'études poseront la question de « *Qu'est-ce que la clinique en psychologie aujourd'hui ?* ». La première rencontre aura lieu au mois de mai à Paris et sera proposée en format hybride (présentiel/distanciel) pour permettre au plus grand nombre d'y participer. Elle sera suivie de webinaires plus centrés sur les sous-disciplines de la psychologie.

Notre congrès aura lieu au mois de décembre (au cours de la 50^{ème} semaine) à l'université de Nantes. Je remercie le Laboratoire Psychologie des Pays de la Loire (LPPL) Angers-Nantes qui s'est engagé activement dans son organisation.

Enfin, je tiens à remercier l'ensemble de nos adhérents, également les laboratoires qui nous ont rejoints et ceux ... qui s'apprêtent à le faire. Une association ne vit que par ses membres, aussi sans attendre le prochain congrès, adhérez ou renouvelez votre adhésion, faites connaître la SFP et, pourquoi pas, <u>n'hésitez pas à vous engager dans nos activités</u>.

En 1969, Philippe Malrieu, alors Président sortant de la SFP, dans un article intitulé « Les fonctions sociales de la psychologie », écrivait déjà que les problèmes susceptibles de résulter des changements sociaux à l'œuvre dans une société en mutation ne peuvent « ni être correctement posés ni être convenablement résolus en dehors de la participation de la psychologie ». Loin d'œuvrer seulement pour l'adaptation des individus, la psychologie scientifique aurait une fonction d'interrogation sur les institutions, sur les adaptations constituées, sur les possibilités oubliées » (Malrieu, 1969, 167). Atteindre cet objectif suppose une réflexion sur les meilleures conditions de développement des potentialités des individus dans des institutions susceptibles de se transformer pour permettre la réalisation de ces possibilités.

Souhaitons que l'année 2025 ouvre sur une voie qui permette à notre discipline de jouer pleinement ce rôle et aux psychologues de mieux faire reconnaître la portée sociale de leurs interventions.

Valérie Capdevielle

Présidente de la Société Française de Psychologie